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Markus Åkesson
Now you see Me (Blue & white)
Huile sur toile / Oil on canvas
80 x 110 cm, 2019



Markus Åkesson
Now you see Me (Chinese Kimono)

Huile sur toile / Oil on canvas
140 x 180 cm, 2019



Marcella Barceló 
Aspartame
Acrylique sur toile / Acrylic on canvas
70 x 80 cm, 2019



Marcella Barceló 
Contacts on overnight

Acrylique sur toile / Acrylic on canvas
100 x 81 cm, 2019



Marcella Barceló 
Some Place Else

Acrylique sur toile / Acrylic on canvas
49,5 x 59,50 cm, 2019



Marcella Barceló 
Going blind

Acrylique sur toile / Acrylic on canvas
114 x 146 cm, 2019



Marcella Barceló 
Party No More
Acrylique sur toile / Acrylic on canvas
89 x 60 cm, 2019



Marion Catusse
Résilience

Verre brisé, feuille d’or, socle de verre / Broken glass,
gold leaf, glass base

10 - 13 cm, Série de 7 pièces, 2019



Nicolas Darrot
Drift

Laiton, aimants, poudre de fer / Brass, imagnets,
iron powder

235 x 70 x 70 cm, 2014



Nicolas Darrot
Ariel

Cire et crâne de paradisier / Wax and skull
19 x 19 x 31cm, 2019



Marielle Degioanni
Eve(r)

Perforations et aquarelle sur papier / Perforations and watercolors on paper
18 x 26 cm, 2019



Marielle Degioanni
Sans titre

Perforations et aquarelle sur papier / Perforations and watercolors on paper
18 x 26 cm, série de 5 pièces, 2019



Lucy Glendinning
Feather Child

Jesmonite, cire et plumes (caille et oie) / Jesmonite, wax and feathers (quail and goose)
68 x 50 x 25 cm, 2013



Lucy Glendinning
Ear

Jesmonite, plumes de pintade, bois / Jesmonite, guinea fowl feathers, wood 
25 x 19,5 x 5 cm, 2015



Sarah Jérôme
Réflexion faite

Grès noir et porcelaine émaillée, miroir ancien / Black stoneware and enamelled porcelain, antique mirror
50 x 65 x 8 cm (miroir), 180 x 150 x 20 cm (sol), 2019 



Kim KototamaLune
Une espèce d’éternité

Verre filé et soufflé au chalumeau / Spun glass, blown glass
160 x 120 x 109 cm, 2019



Nieto
La muse aux limbes

Vidéo installation à adapter
Dimensions variables, édition de 10, 2019



Nieto
La muse aux limbes

Masque mortuaire gisant, dispositif vidéo sur fumée / Lying body mask, smoke video device
23 x 15 x 7 cm, 2019

Nieto
Le masque d’Emiko

Technique mixte sur bois / Mixed media on wood
20 x 15 x 5 cm, 2018



Nieto
Le masque d’Emiko

Technique mixte sur bois / Mixed media on wood
20 x 15 x 5 cm, 2018



Célia Nkala
Sublimations

Plâtre, dorure à la feuille de cuivre / Plaster, copper foil gilding
70 x 35 cm, 2019



Célia Nkala
Fragments

Plâtre, dorure à la feuille de cuivre / Plaster, copper foil gilding
15- 35 cm, 12 pièces, 2019



Célia Nkala
Restauration

Plâtre, cire, suie / Plaster, wax, soot
Diam. 60 cm, 2019



Célia Nkala
Objets présents (ou mélancolie IV)

Cire, cendre / Wax, ashes
Diam. 30 cm, 2019



Satoshi Saïkusa
Autoportrait - Mizaru

Tirage sur papier kozo / 
Print on kozo paper
32,2 x 31,8 cm, 2019

Satoshi Saïkusa
Autoportrait - Gasshou

Tirage sur papier kozo / 
Print on kozo paper

21 x 21 cm, 2019

Satoshi Saïkusa
Autoportrait - Kikazaru
Tirage sur papier kozo / 
Print on kozo paper
32 x 32 cm, 2019

Satoshi Saïkusa
Autoportrait - Iwazaru
Tirage sur papier kozo / 
Print on kozo paper
41 x 41 cm, 2019



Satoshi Saïkusa
Âme IV

Tirage d’archive sur papier kozo, épingles entomologiques / 
Archival print on kozo paper, entomological pins

Pièce unique. 42 x 59,5 cm, 2018

Satoshi Saïkusa
Âme III

Tirage d’archive sur papier kozo, épingles entomologiques / 
Archival print on kozo paper, entomological pins

72 x 54 x 7 cm, Pièce unique, 2018



Satoshi Saïkusa
Kumo

Résine, pétales de fleurs, branche, mygale et papillons / Resin, 
flower petals, branch, mygalum and butterflies

45 x 65 x 30 cm, 2017

Satoshi Saïkusa
An invisible chair - A place you can be ?

Acrylique, tirage d’archive digital sur bois / Acrylic, digital archive 
tirage on wood

60 x 80 x 4 cm, 2019



Carolein Smit
Siamese getattoeerde zwaan tulpenvaas

Céramique émaillée / Glazed ceramic
49 x 57 x 38 cm, 2019



Carolein Smit
Rider of the Apocalypse

Céramique, bronze / Ceramic, bronze
90 x 38,5 x 35 cm, 2018

Carolein Smit
Siameese

Céramique émaillée / Glazed ceramic
47 x 43 x 25 cm, 2018



Mitsuru Tateishi
Chair

Chaise, clous, techniques mixtes sur bois / Chair, nails, mixed techniques on wood
2019



Mitsuru Tateishi
Sans Titre

Techniques mixtes sur papier / Mixed media on paper
29,5 x 76 cm, 2009



Mitsuru Tateishi
Sans Titre

Techniques mixtes sur papier / Mixed media on paper
30 x 76,5 cm, 2009



Nikolay Tolmachev
L’Amour ?

Aquarelle sur papier / Watercolors on paper
19 x 21 cm, 2019



Nikolay Tolmachev
Knot

Aquarelle sur papier / Watercolors on paper
21 x 24 cm, 2019



Nikolay Tolmachev
Pleasure

Aquarelle sur papier / Watercolors on paper
28,5 x 35 cm, 2019



Nikolay Tolmachev
Shining

Aquarelle sur papier / Watercolors on paper
26 x 19 cm, 2019



Herminette cérémonielle
Île de Mangaia, îles Cook (Polynésie)

19ème siècle



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Les choses apparaissent discrètement. Les artistes du cabinet interpellent au-delà de la simple curiosité. Ils ne se suffisent pas de la réalité mais cherchent 
à combler un vide. On pourrait dire qu’ils poursuivent un rêve, une inspiration, mais ils formulent surtout une réponse à un déficit du sens dans nos sociétés. 
René Huyghe prévenait ainsi en 1987 dans son article L’art entre le visible et l’invisible : « La vie intérieure, placée en face du matérialisme rationnel que lui 
propose le monde extérieur, ne trouve plus où nourrir sa substance ; et notre conscience profonde, ce que naguère encore on osait appeler notre âme, 
réclame de vivre selon ses propres aspirations et sa propre nature, auxquelles jadis le sacré répondait. » Il serait simpliste d’opposer l’art et l’artisanat à 
l’industrie et à l’usinage ; là n’est pas le propos de l’exposition qui fonctionne plutôt comme un révélateur. Les artistes attirent notre regard sur ce qui 
nous dépasse, une impuissance, un sentiment d’au-delà qui nourrit leurs œuvres. Les pièces les plus évidentes ne le sont pas toujours ; elles accumulent 
les niveaux de lecture et ne se laissent pas résumer. La visite de cette exposition nous alerte sur le temps à l’œuvre, sur le temps de l’œuvre et pose la 
question : L’invisible devient-il visible à force d’attention ou en forçant notre attention ? 

Voilà presque 10 ans qu’une année après l’autre, Da-End organise son cabinet et rassemble les artistes autour d’affinités électives. L’actualité a cependant 
rendu certains choix plus conscients et la disparition de certains repères familiers suscité de nombreuses questions. Que disent les nouvelles qui annoncent 
la fin d’une époque de notre rapport à la spiritualité ? Quelle est la place des créateurs dans ces moments de désarroi ? Artiste de la galerie, Nieto garde 
de ses études en théologie une capacité de réfléchir l’invisible qui remet en perspective le geste artistique. Les techniques qu’il emploie, qui sont aussi 
celles de l’illusionniste, posent la question de notre attention, de notre capacité à être à l’écoute. Il faut apprendre à discerner le motif dans le textile, une 
présence à l’œuvre, par exemple dans les toiles-camouflages de Markus Åkesson. Il faut se pencher sur les oreilles de plume de Lucy Glendinning, rester 
à l’écoute du grain des papiers de Satoshi Saïkusa, qui utilise le point et l’aiguille pour traverser l’image et la lumière.

Nous ne pouvons reconnaître que ce que nous connaissons déjà et pour cette raison il est difficile de montrer l’invisible. Les œuvres picturales de Mitsuru 
Tateishi renvoient à un temps minéral où le regard est suspendu, confronté à un insoluble mystère. On ne peut parler de première fois face à une œuvre 
d’art. Carolein Smit et Nikolay Tolmachev empruntent certains de leurs sujets aux contes et légendes et nous confrontent par leur exploration de l’étrange 
aux limites de l’humain. Les quinze artistes présentés ont en commun de développer leurs propres savoir-faire et d’entretenir avec la tradition un dialogue 
technique, mais également spirituel. Kim KototamaLune et ses filets de verre développent ainsi au-delà de la prouesse matérielle une esthétique de 
suspens. Peintres, sculpteurs et « faiseurs d’images » pour aller vite, ne délèguent pas la fabrique et la réflexion qu’elle entraîne mais prennent la 
responsabilité du geste et des possibles accidents. Ils modèlent leurs visions de leurs mains. Conscients que formes et fonds sont indissociables, ils 
cherchent à transcrire, parfois sous le couvert de l’humour ou de la dérision, quelques choses d’une expérience métaphysique.

Par Henri Guette
Exposition du 15 septembre au 26 octobre 2019

GALERIE DA-END
17 RUE GUÉNÉGAUD 75006 PARIS



PRESS RELEASE

T he artists in this Cabinet appeal beyond mere curiosity. Reality does not suffice: they seek to fill a void. One could say that they are chasing dreams and 
inspiration, but above all, they compose an answer to the lack of meaning in our societies. In 1987, René Huyghe warned us in that regard in his essay 
“L’art entre le visible et l’invisible”: “The inner life cannot sustain itself when confronted by the rational materialism of the outside world, it can no longer 
feed its essence and our conscience, which until recently we dared to call our souls, needs to be allowed to follow its own path and aspirations, to which 
sacred once replied.” It would be simplistic to oppose art/craft and industry/manufacturing, and it is not the exhibition’s intention, which rather aims to 
unveil. The artists lead us to focus on that which is beyond our understanding, powerlessness, a feeling of beyond that inspires their creations. The most 
important piece to one is not necessarily important to another; the art accumulates levels of interpretation and cannot be summarized. Visiting this exhibit 
highlights a time in action, the temporal context of the work and makes us wonder: Does the invisible become visible due to attention or in forcing our 
attention to it? 

Annually and for nearly 10 years now, the gallery Da-End organizes its cabinet and gathers artists around elective affinities. However, current events have 
made some choices more conscious and the disappearance of some familiar landmarks has raised many questions. What does the news say about the 
end of an era concerning our approach to spirituality? What is the role of artists at such times of disarray? One of our artists, Nieto, as a former theology 
student, reflects on the invisible, putting the artistic gesture into perspective. The techniques he uses, similar to those of the illusionist, raise the question of 
our attention, of our ability to be receptive. It is essential to see patterns in fabric, a living presence in the art as in Markus Åkesson’s “Toiles-camouflages”. 
Likewise, Lucy Glendinning’s feather ears want us to bend over them, Satoshi Saïkusa’s papers call us to listen to the effect of the texture, to the stiches 
and needles that crossed the image and the light.

We can only take in what we already know, which is precisely why it is so challenging to portray invisibility. Mitsuru Tateishi’s pictorial works take us back 
to an earlier mineral era where our gaze is held, confronted with an insoluble mystery. We cannot talk about a “first time” in front of a work of art, as our 
previous emotions and experiences are implicated. Carolein Smit and Nikolay Tolmachev take inspiration from legends and fairy-tales and confront us 
at the limits of the human being by their exploration of the strangeness. The fifteen exhibited artists deepen their own know-how and maintain both 
a technical and spiritual dialogue with traditions. Kim KototamaLune’s glass threads go beyond the mastery of her medium to depict an aesthetic of 
suspense. Painters, sculptors, and other “image creators” do not delegate the manufacturing process and the reflection it entails but assume their 
responsibility for the gesture and any possible accidents. They craft their visions with their own hands. Aware that forms and content are inseparable, they 
aim to transmit their understanding of the world, sometimes under the guise of humour or mockery, some things of a metaphysical experience.

Original text by Henri Guette
Exhibition  from September 15 to October 26, 2019

GALERIE DA-END
17 RUE GUÉNÉGAUD 75006 PARIS














